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Gemeinde Knorrendorf
Öffentliche Niederschrift

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Knorrendorf

Sitzungstermin: Dienstag, 26.10.2021
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:35 Uhr
Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Kastorf, Kleiner Festraum

Anwesend

Vorsitz

Sebastian Henke

Mitglieder

Ulrike Dust
Christine Röpke
Lothar Müller
Astrid Räder

Abwesend

Mitglieder

Thomas Wotschke unentschuldigt

Gäste:siehe Besucherliste
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Bekanntmachung sowie der Beschlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Niederschrift des öffentlichen Teils 
der Sitzung vom 14.09.2021 

3 Einwohnerfragestunde 
4 Informationen des Bürgermeisters 
5 Bekanntgabe der Beschlüsse des Hauptausschusses 

vom 03.08.2021 und 19.08.2021 
6 Beschlussvorlagen 
6.1 Dorfgemeinschaftshaus in Kastorf

Antrag auf Bewilligung einer Zuwendung für die 
Anschaffung von Einrichtungsgegenständen 

2021/GVKn/077

7 Anfragen der Gemeindevertreter 
8 Sonstiges 

Nichtöffentlicher Teil

1 Bestätigung der Niederschrift des nichtöffentlichen 
Teils der letzten Sitzung vom 14.09.2021 

2 Informationen des Bürgermeisters 
3 Beschlussvorlagen 
4 Anfragen der Gemeindevertreter 
5 Sonstiges 
6 Schließung der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Bekanntmachung sowie der Beschlussfähigkeit
Der Vorsitzende eröffnet um 19 Uhr die Gemeindevertretung und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder.
Es sind 3 Mitglieder anwesend. 1 Mitglied kam verspätet um 19:30 Uhr
Im Anschluss erfolgt durch den Vorsitzenden die Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit sowie die Bekanntgabe der 
Tagesordnung der Sitzung.

2 Bestätigung der Niederschrift des öffentlichen Teils 
der Sitzung vom 14.09.2021

Beschluss:

Die Gemeindevertretung bestätigt die Niederschrift  - öffentlicher Teil - der 
Sitzung vom 14.09.2021

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

4 0 4 4 0 0

*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

3 Einwohnerfragestunde
Frau Warnke aus Kleeth fragt nach dem Bearbeitungsstand eines Antrages für 
einen Radweg, der vor 10 Jahren gestellt wurde. Letztes Jahr rief sie im Amt an 
und erhielt wieder keine Antwort. Sie hat noch nie etwas Schriftliches gesehen. 
10 Jahre sind eine lange Zeit, nichts ist bisher passiert. Sie fragt: Wo wurde ein 
Antrag gestellt und wie ist der Bearbeitungsstand? Der Bürgermeister sagt, dass 
der geplante Radweg als Gemeinschaftsarbeit aufgenommen werden sollten, 
indem mehrere Gemeinden Anträge stellen.
Weiter sagte er, dass es sich hierbei um eine Bundesstraße handelt, welche nicht 
im Zuständigkeitsbereich der Gemeinde liegt. Ob und wann was gebaut wird, 
entscheidet aber nicht die Gemeinde.
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Frau Joachimi erkundigt sich, wie die Schlüsselübergabe für das DGH organisiert 
ist. Der Bürgermeister erklärt, dass die Schlüsselübergabe ersteinmal über die 
Gemeindevertreter geregelt ist. Frau Räder wird sich hierzu mit Frau Joachimi in 
Verbindung setzen, was die Schlüsselübergabe betrifft. Der Bgm erinnert noch 
einmal, dass die Räume so zu verlassen sind, wie sie vorgefunden wurden und 
dass Reinigungsmittel bereit liegen.

Der Karnevalsverein Kastorf ist mir 12 Vertretern erschienen. Es geht um die 
Mietkosten für die Anmietung des DGH, für die Karnevalsfeiern, in Höhe von 
500,00 €. 
Herr Thies, Vorsitzender des Karnevalvereins, meint, dass es nicht 
verhältnismäßig ist so einen hohen Preis zu verlangen. Es hieß immer, dass ein 
kleiner Obolus gezahlt werden soll. Er fragt, warum ein Gemeindeverein wie ein 
externer Mieter behandelt wird. Er fragt, wie sich die Summe von 500,00 € 
zusammensetzt. Der Bürgermeister erklärt, dass die 500,00 € eine 
Nutzungspauschale sind - zusammengesetzt aus Verbrauch und Instandsetzung. 
Er stellt klar, dass der KV wie jeder andere Mieter behandelt wird. Herr Thies 
erwähnt das der KV bereit ist, für das zu zahlen was auch verbraucht wird ±0.
Herr Hartwich meint, dass das DGH gekauft wurde, damit Vereine es nutzen 
können. Die Gemeinde sei ohne kulturelles Leben nicht lebensfähig.
Frau Räder möchte auch das Vereinsleben stärken und versteht die Bedenken. 
Herr Thies macht nochmal klar, dass 1000,00 € für 2 
Veranstaltungswochenenden erstmal erwirtschaftet werden müssten.
Abschließend wurde festgelegt, dass man sich noch einmal zusammensetzen 
müsste um eine Lösung für beide Parteien zu finden. 

4 Informationen des Bürgermeisters
Die Kostenschätzung für den Fahrgastunterstand, gegenüber vom DGH, liegt vor.

Die Küche für das DGH wird bis Ende November eingebaut. Die Verlängerung des 
Bewilligungsbescheides liegt vor.

Für die Reparatur der Badestelle gibt es einen neuen Ansprechpartner seitens 
des Landkreises. Dieser wurde bereits kontaktiert, um in Erfahrung zu bringen 
was überhaupt gemacht werden kann und was das am Ende alles kostet.

Der Liefertermin für den neuen Spielplatz in Gädebehn ist noch nicht bekannt.

Es steht die Überlegung im Raum, dass in Gädebehn ein Nahwärmenetz 
(Hackschnitzelheizung) durch v.d. Osten-Sacken errichtet wird und auch von den 
Einwohnern genutzt werden kann. Hierzu fand am 17.10.2021 in Gädebehn eine 
Infoveranstaltung statt, an der der Bürgermeister + seine 2 Stellvertreterinnen 
teilnahmen. Für die Gemeinde wäre das eine Alternative, um den Wohnblock mit 
seiner Ölheizung (aus den 90er) zu versorgen. 
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5 Bekanntgabe der Beschlüsse des 
Hauptausschusses vom 03.08.2021 und 19.08.2021

6 Beschlussvorlagen

6.1 Dorfgemeinschaftshaus in Kastorf
Antrag auf Bewilligung einer Zuwendung für die 
Anschaffung von Einrichtungsgegenständen

2021/GVKn/077

Beschluss:

Die Gemeindevertretung Knorrendorf beschließt die Beantragung einer 
Zuwendung nach der Richtlinie für die Förderung von Kleinprojekten im Rahmen 
eines GAK-Regionalbudgets (GAK – Regionalbudgetförderrichtlinie – GAK -RBFöRL 
M-V vom 17.01.2021) für die Lieferung einer Bestuhlung im 
Dorfgemeinschaftshaus Kastorf zur Durchführung des Projekts „……………..“. 
Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

5 0 5 5 0 0

*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

7 Anfragen der Gemeindevertreter
Frau Räder fragt, ob das Weihnachtsmärchen am 12.12.2021 stattfinden kann. 
Was muss bei welcher Inzidenz wo beantragt werden. Gerechnet wird mit ca. 200 
Personen.

Frau Reinke soll prüfen, ob der Baum beim Spielplatz in Knorrendorf 
abgenommen werden kann.

Die Bäume im Fischerweg zum See müssten mal wieder ausgeästet werden.



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Knorrendorf vom 26.10.2021
Seite: 6/6

8 Sonstiges
Frau Hartwich fragt, ob der Radweg in Knorrendorf instandgesetzt werden kann. 
Der Bgm. erklärt, dass der Radweg nicht auf Gemeindegrundstück verläuft. Es 
müssen erst die Grundstücksrechte geklärt werden, bevor die Gemeinde hier 
investiert.

Es wird der ungepflegte Teil der Bahnhofstraße in Kastorf angesprochen. Zur 
Frage steht ob Mäharbeiten auferlegt werden können. Das OA hat bereits mit 
Bußgeld gedroht. 

Es wird beklagt, dass die Bäume in der Kastanienallee zu hoch wachsen und 
daraus resultierend kein TV-Empfang mehr möglich ist. 

Vorsitz: Schriftführung:

Sebastian Henke Janina Fibelkorn
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